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Teilnehmer:

Frau Dietz Mitglied Sanierungsforum (Altstadt)
Frau Blumenthal Mitglied Sanierungsforum (Drachenfels)
Herr Kern Mitglied Sanierungsforum (Drachenfels)
Herr Maderer Mitglied Sanierungsforum (Altstadt)
Herr Pauly Mitglied Sanierungsforum (Drachenfels)
Herr Rothe Mitglied Sanierungsforum (Altstadt)

Herr Kofferath Stadt Königswinter

Herr Mailand DSK

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung

Die von Herrn Rothe für die heutige Sitzung vorbereitete Tagesord-
nung wurde von den anwesenden Mitgliedern des Sanierungsforums
einvernehmlich beschlossen:

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung
TOP 2 Genehmigung des Protokolls zur Sitzung

am 26.03.2009
TOP 3 Sachstandsbericht zu den laufenden Verfahren

(Wettbewerbsverfahren Drachenfelsplateau/Burgruine u. a.)
TOP 4 Bodenrichtwerte - Absage Gutachterausschuss
TOP 5 Parkanlage Villa Leonhart
TOP 6 Bebauungskonzept Rheinallee
TOP 7 Verbreitung und Umsetzung der Gestaltungssatzung
TOP 8 Bürgerveranstaltungen
TOP 9 Verschiedenes

TOP 2 Genehmigung des Protokolls zum
Termin vom 26.03.2009

Das Protokoll zum Termin vom 26.03.2009 wurde von den anwesen-
den Mitgliedern des Sanierungsforums bis auf geringfügige Ergän-
zungs- und Änderungswünsche vom Grundsatz her genehmigt und
wird nach Überarbeitung dieser Punkte im Internet auf der Homepage
der Stadt Königswinter (www.koenigswinter2010.de) veröffentlicht.
Die Fraktionen werden vereinbarungsgemäß mit in den E-Mail-
Verteiler für den Versandt der Sitzungsprotokolle aufgenommen wer-
den und nochmals auf den entsprechenden Link im Internet hingewie-
sen wird.

TOP 3 Sachstandsbericht zu den laufenden Verfahren

a) Wettbewerbsverfahren „Drachenfelsplateau/Burgruine“

Kurze Darlegung der Stadt zum aktuellen Sachstand (siehe auch de-
taillierte Ausführungen in dem Protokoll für die Tagung am
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26.03.2009). Der überarbeitete Entwurf des 3. Preisträgers ist zwi-
schenzeitlich bei der Stadt eingegangen. Nach einer kurzen Vorprü-
fung wird dann die Empfehlungskommission in der Sitzung am
18.05.2009 die Arbeiten gewichten und eine Entscheidungsmatrix
erstellen. Teilnehmer seitens des Sanierungsforums ist Herr Pauly.
Nach der Entscheidung der Empfehlungskommission findet am
20.05.2009 um 19:00 Uhr eine Bürgerinformationsveranstaltung in der
Aula der Jugenddorf-Christphorusschule statt, in dem das Ergebnis
der Jury vorgestellt werden soll. Für diese Bürgerveranstaltung wer-
den von der Stadt Plakate erstellt, die den Vertretern des Sanierungs-
forums (auch in digitaler Form) zur Verfügung gestellt wurden. Nach
der Bürgerinformationsveranstaltung ist die Vorstellung in den politi-
schen Gremien vorgesehen (Entscheidung im PUA und in der Rats-
sitzung am 10.06.2009 bzw. 15.06.2009).

b) Wettbewerbsverfahren „Östliche Drachenfelsstraße/
Talstation“

Kurze Darlegung der Stadt zum aktuellen Realisierungsstand. Der
künftige Betreiber/Ankermieter steht immer noch nicht fest. Die Pla-
nung der öffentlichen Verkehrsflächen wird allerdings im Hinblick auf
das Wettbewerbsverfahren „Tourismusachsen Altstadt“ weiter voran-
getrieben. Ansonsten kein neuer Sachstand (insofern wird auf die
detaillierten Ausführungen in dem Protokoll für die Tagung am
26.03.2009 verwiesen.)

c) Wettbewerbsverfahren „Tourismusachsen Altstadt“

Der Planungsauftrag an das Büro Lohaus Carl wurde zwischenzeitlich
vergeben. Nach Erstellung der Entwurfsplanung soll vorrangig die
Ausbauplanung für den Teilbereich der Drachenfelsstraße zwischen
Rheinallee und Hauptstraße (inkl. Vorplatz Sealife-Center, Marktplatz,
Park Haus Bachem und Anbindung Siebengebirgsmuseum) erstellt
werden. Geplanter Baubeginn für diesen Teilabschnitt ist Frühjahr
2010.

d) Leitprojekt „Schloss Drachenburg – Mittelstation – Burghof“

Derzeit finden intensive Abstimmungsgespräche mit allen Projektbe-
teiligten (Planungs- und Ingenieurbüros, Förderstellen, Grundstücks-
eigentümern, EBA, u. a.) statt.

e) Leitprojekt „Integriertes Landschaftspflegewerk“

Im Zuge dieser Maßnahme geht es im Wesentlichen um die Frei-
schneidung von Sichtachsen bzw. historischen Sichtbeziehungen.
Nach Vorlage sämtlicher Angebote ist ein entsprechender Förderan-
trag bei der Bewilligungsbehörde einzureichen. Nach Vorlage eines
positiven Bescheides (voraussichtlich Anfang der 2. Jahreshälfte
2009) kann mit den Arbeiten begonnen werden.

f) Eselsweg

Derzeit erfolgt die Planung und Festlegung für die Ausstattung der
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Wegeflächen. Geplant ist ein vollständiger Neubau inkl. Wasserfüh-
rung (Problem: austretendes Schichtwasser in den Randbereichen).

g) Sanierung Bahngleise Rheinallee

Die Durchführung dieser Sanierungsarbeiten (Pflasteraustausch zwi-
schen den beiden Haltestellen; mit Prägeasphalt) wird erst nach dem
Winzerfest vorgenommen.

h) Wettbewerbsverfahren „Vermittlung von Kulturlandschaft im
Raum“

Das Angebot von Club L94 liegt der Stadt zwischenzeitlich vor. Vor
Auftragsvergabe der Planungsleistungen sind zunächst noch einige
Details und der Auftragsumfang abzuklären.

Anmerkung Stadt: Die Umgestaltungsmaßnahmen im Bereich der
Klosterlandschaft Heisterbach fallen in den Zuständigkeitsbereich des
Rhein-Sieg-Kreises. Für Sonntag, den 28.06.2009 hat der Rhein-Sieg-
Kreis zwischen 11 und 17 Uhr ein großes Event geplant. Die Plakate
und Informationsbroschüren hierzu werden derzeit erstellt und u. a.
auch im DSK-Sanierungsbüro ausgehängt bzw. ausgelegt.

i) Bebauungsplanverfahren Nr. 10/34, 10/35 und 10/36

Kein neuer Sachstand; insofern wird auf die detaillierten Ausführun-
gen in dem Protokoll für die Tagung am 26.03.2009 und in den vorhe-
rigen Protokollen verwiesen.

j) Informationsveranstaltung zu den Regionale2010-Maßnahmen

In diesem Zusammenhang wird seitens der Stadt auf eine Veranstal-
tung der WWG Königswinter zu den Regionale2010-Maßnahmen am
Mittwoch, den 27.05.2009 im Hotel Loreley hingewiesen.

TOP 4 Bodenrichtwerte - Absage Gutachterausschuss

Auf mehrfachen Wunsch des Sanierungsforums wurde seitens der
DSK bei der Geschäftsstelle des Gutachterausschusses nachgefragt,
inwieweit die Möglichkeit besteht, dass die Erörterung der aktuellen
Bodenrichtwerte (Anfangs- und Endwerte) im Zuge der nächsten Sit-
zung des Sanierungsforums unmittelbar durch eine(n) Vertreter(in)
des Gutachterausschusses vorgenommen wird. Nachdem dieser
Termin abgesagt wurde, wurde die DSK gebeten, einen neuen Termin
entweder beim Kreis oder im DSK-Sanierungsbüro zu vereinbaren.
Erörtert werden sollen insbesondere die nach Ansicht von Herrn Ro-
the bestehenden erheblichen Differenzen zwischen den jetzigen An-
fangs- und Endwerten und den Verkehrswerten vor Beginn der Sanie-
rungsmaßnahmen. Herr Rothe verweist hierzu auf Grundstücksver-
käufe in den Rheingassen (250,00 €/m² zu 175,00 €/m²). Es wurde
vereinbart, dass Herr Rothe hierzu eine entsprechende Zusammen-
stellung fertigt und diese an die DSK zwecks Terminvereinbarung mit
dem Gutachterausschuss weiterleitet.

DSK

Herr
Rothe
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TOP 5 Parkanlage Villa Leonhart

Die Ausführungsplanung zur Parkanlage Villa Leonhart wurde noch-
mals geringfügig überarbeitet (Verlagerung Kinderspielplatz um ca. 10
m nach Süden/Ausweisung einer zusätzlichen Fläche für die Bestuh-
lung (zwischen Weg und Mauer)). Die hierfür erforderliche Bauge-
nehmigung und die Konzession liegen bereits vor. Aufgrund der sehr
unterschiedlichen Arbeiten für die Umgestaltung der Parkanlage
mussten drei (separate) Ausschreibungen vorgenommen werden
(Parkgestaltung, Pavillon und Zaunanlage).

TOP 6 Bebauungskonzept Rheinallee

Zur Bauvoranfrage Rheinallee (geplantes Ärztezentrum) wird auf die
detaillierten Ausführungen im Protokoll für die Tagung am 26.03.2009
verwiesen. In diesem Zusammenhang wird seitens der Stadt noch-
mals klargestellt, dass es sich bei dem letzten Obergeschoss um ein
Staffelgeschoss handelt (mit der Auflage, dass maximal 66 % der ge-
samten Geschossfläche überbaut werden darf und zu allen Gebäude-
kanten ein Mindestabstand von 1 m eingehalten werden muss). Der-
zeit werden die Verhandlungsgespräche zwischen dem Investor und
den Grundstückseigentümern auf der Grundlage der Ergebnis-
se/Beschlüsse des Planungs- und Umweltausschusses geführt.

TOP 7 Verbreitung und Umsetzung der Gestaltungssatzung

In diesem Zusammenhang wird seitens der Vertreter des Sanierungs-
forums nochmals angeregt, die Gestaltungssatzung auch in türkischer
Sprache übersetzen zu lassen. Die DSK weist darauf hin, dass im
Gegensatz zur „Startphase“ im Jahre 2006 auch die türkischen Bürge-
rinnen und Bürger mittlerweile das Gesprächs- und Beratungsangebot
im DSK-Sanierungsbüro regelmäßig nutzen.

TOP 8 Bürgerveranstaltungen

Die nächste Bürgerversammlung findet am 20.05.2009 zur Thematik
Umsetzung Wettbewerbsverfahren „Drachenfelsplateau/Burgruine“
statt (siehe auch TOP 3). Es besteht Einigkeit unter den Beteiligten,
dass die von den Mitgliedern des Sanierungsforums angeregte mög-
lichst zeitnahe Bürgerversammlung für die Neuwahl des Sanierungs-
forums aus Zeit und Kapazitätsgründen erst nach der Sommerpause
bzw. nach der Kommunalwahl am 30.08.2009 stattfinden sollte (Hin-
weis der Stadt: Das Ende der Legislaturperiode des „alten“ Stadtrates
ist der 20.10.2009).

TOP 9 Verschiedenes

Hinweise des Sanierungsforums

Frau Dr. Evers möchte die Fotosammlung von Herrn Kloehs in der
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Klotzstraße 2 insgesamt per Schenkung an eine vertrauenswürdige
Institution abgeben.

Die Automatensammlung der Familie Lemmerz (aus den 50-er Jah-
ren) wäre für ein Automatenmuseum ideal gewesen. Sie befindet sich
zwischenzeitlich als Leihgabe/Stiftung in England.

Darüber hinaus erfolgte eine eingehende Erörterung/Diskussion zum
aktuellen Verfahrensstand

- Bahnhof
Der Backshop ist aufgrund zwischenzeitlicher Insolvenz des
Betreibers nicht mehr geöffnet, so dass bis auf Weiteres auch
die Benutzung der öffentlichen Toilettenanlage nicht (mehr)
möglich ist. Ein potentieller Investor kann allerdings erst in ei-
nem Jahr tätig werden. Für die Übergangsphase soll im Bahn-
hof eine dauerhafte Künstlerausstellung installiert werden.

- Im Rahmen des Konjunkturprogramms sind im Stadtgebiet
insgesamt vier Toilettenanlagen vorgesehen, davon eine in der
Altstadt

- Auf dem ehemaligen Postgelände sollen Eigentumswohnun-
gen realisiert werden. Die Entwürfe für dieses Bauprojekt sol-
len in der in den Ausschüssen vorgestellten Form umgesetzt
werden. Die Stellplatzfragen müssen in diesem Zusammen-
hang noch abschließend geklärt werden.

Ausblick

Der nächste Sitzungstermin des Sanierungsforums wird wie folgt fest-
gelegt worden:

Donnerstag, den 18.06.2009
um 17:30 Uhr im DSK-Sanierungsbüro in der Drachenfelsstraße.

Dieser Termin musste allerdings im Nachhinein aufgrund terminlicher
Engpässe einiger Mitglieder des Sanierungsforums verlegt werden auf

Donnerstag, den 27.08.2009
um 17:30 Uhr im DSK-Sanierungsbüro in der Drachenfelsstraße

Dieser Termin ist vereinbarungsgemäß auch im Internet bzw. auf der
Homepage der Stadt Königswinter (www.koenigswinter2010.de) ver-
öffentlicht und im Bürgerbüro ausgehängt worden.

i. V.

Bernd Mailand

Stadt (Herr
Giesen)
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